
16/4/2015   VERBALE INCONTRO “FUORI DAL COMUNE”  

SAN BERNARDO, OLMO, CENTRO 

 

Sig. Sabbioni: chiede se al Fanciullezza ci sono ancora i minori e se sono assistiti da personale laico 

a seguito della fine della gestione da parte delle suore. 

Sig. Zuccala Giorgio: ringrazia Sindaco e ass. Premoli per l’iniziativa e per l’ascolto delle istanze da 

lui presentate in varie occasioni all’amministrazione; considera la bicicletta il mezzo principale per 

spostarsi in città e propone di fare una pista ciclabile in Via della Costa, importante collegamento 

con la città bassa, dove si trovano spesso auto in divieto. Le bici vanno in senso unico, propone di 

rinunciare ai parcheggi e fare la ciclabile. 

Sig.ra ………: un anno fa all’Olmo avevo proposto la rotonda su strada provinciale e una pista 

ciclabile su Via Vecchia Cremonese, che non sono indicati negli obiettivi 2015. 

Con l’asfaltatura di Via Vecchia Cremonese le auto vanno più veloci e aumenta il pericolo per le 

biciclette, occorre mettere dossi dissuasori. 

Sig. Verdelli: residente in centro, comportamenti negativi e incivili dei cittadini che sono stati 

documentati agli assessori ma non sono giunte risposte alle sue lettere. Propone di fare una 

pubblicazione ad hoc per sensibilizzare i cittadini sul rispetto del codice della strada per le 

biciclette. In zona 20 bisogna fare i controlli e uniformare i comportamenti degli automobilisti. 

Segnala inoltre che in varie zone gli scavi per Teleriscaldamento sono stati riparati alla meglio con 

colate di catrame. 

Sig. Bruno: l’anno scorso ho protestato per dover fare i conteggi della Tasi, adesso ho visto con 

favore che arriveranno i precompilati a casa. Vorrei avere una Casa dell’acqua anche in questo 

quartiere. Importante avere il Vigile di quartiere. Sono un sostenitore della raccolta rifiuti porta a 

porta, ma pongo la domanda: dove vanno a finire i rifiuti? 

Risposte: 

Ass. Cesani: informa sul Fanciullezza che non ospita più i minori, l’edificio diventerà una casa per i 

bambini e le famiglie (il progetto verrà discusso in un apposito incontro il 16 maggio a cui sono 

invitati tutti i cittadini), nel frattempo è stato aperto il nuovo asilo nido, molto bello e funzionale. 

Sindaco: per i rifiuti è cambiata la convenzione per il conferimento che è più economica e 

consentirà un risparmio sulle bollette. 

Casa dell’acqua: il nuovo bando prevede 3 + 1 case dell’acqua, è prevista a san Bernardo vicino 

Oratorio e, se possibile, una all’Olmo. 

Zona 20 (in Centro: Via Solferino, Magenta, Santa Maria del Sole, Callisto Piazza, Fanfulla) è una 

scelta innovativa e radicale per far coesistere pedoni, ciclisti e auto; in questo modo si riesce a 

tenere vive le zone della città; è stata fatta una campagna di informazione ed è già diminuito il 

traffico parassitario. 

Il rispetto codice strada è un tema importante anche per quanto riguarda i ciclisti, le piste ciclabili 

non sempre ben usate.  



Per Via Vecchia Cremonese stiamo valutando varie soluzioni.  

L’Ass. Piacentini: illustra il progetto per l’immissione dall’Olmo sulla Via Emilia, l’ANAS non 

consente una rotonda perché troppo vicina a quella di San Bernardo, c’è una bozza di progetto per 

un incrocio con semafori lampeggianti collegati a spire interrate che regoleranno sia l’ingresso 

dall’Olmo che dalla strada di Cavrigone. 

Ass. Premoli: intende valutare le proposte di senso unico in Via della Costa e di piste ciclabili, si 

farà una valutazione approfondita. 

Signora …………….: cosa si farà del progetto scuola Spezzaferri, le recinzioni sono malmesse; chiede 

inoltre il ripristino della fontanella dell’acqua in Piazza della Vittoria; chiede se chi ha 

riscaldamento autonomo può allacciarsi al avere il Teleriscaldamento? 

Signora……… (residente Via Marchesi): con la raccolta porta a porta dove metto i rifiuti in attesa 

del ritiro? Rimangono sul balcone? i cassonetti che ci sono, dove vanno a finire? 

Continuano a passare molti camion Astem in Via Marchesi, sollecita la proposta già più volte 

indicata di fare una bretella che dal deposito Astem vada direttamente sulla Via Emilia. Chi va in 

Bicicletta contromano una volta veniva sanzionato, adesso no. Problema dei cani che sporcano. Ci 

sono pochi controlli, è importante il Vigile di quartiere. 

Sig. Mario Malusardi: è importante avere il vigile di quartiere, c’è un’emergenza sicurezza, ci 

stiamo blindando in casa con le inferriate e i sistemi di allarme, soprattutto gli anziani si sentono 

insicuri. Inoltre: la cappella del cimitero di San Bernardo è stata sistemata ma imbarca acqua in 

inverno, adesso si sente odore muffa, è da sistemare. Difficile ingresso su viale Piacenza dalla zona 

villette. 

Sig.ra Catia: gli extracomunitari ai parcheggi sono spesso molesti, chiede se le telecamere 

funzionano. Via Pomis ci sono le buche. 

Sig……….   (Viale Umbria): come fare per la raccolta differenziata, sono state fatte le foto a chi 

lasciava i rifiuti fuori posto. 

Sig. Cerioli (Olmo): nelle vie dell’Olmo si dovrebbero mettere i dissuasori dato che velocità è 30 

Km/ora. Doveva essere rifatta la viabilità all’Olmo? C’è ancora il progetto? I giardinetti sono ok, 

però occorre mettere i cestini e una fontanella. 

Tassazioni: con la Tari bisognerebbe premiare la raccolta differenziata, il futuro è la differenziata 

Tasi, da collegare a indicatore Isee perché si può una bella casa ma basso reddito. 

Sig. Genovese: considera molto utili gli con l’Amministrazione; per la mobilità ciclistica sono stati 

fatti interventi importanti, l’educazione stradale è una responsabilità del singolo, nel sottopasso di 

via Nino Dall’Oro le bici sfrecciano veloci ed è rischioso per i pedoni, una volta c’erano i vigili a 

controllare, occorre trovare misure in attesa della ristrutturazione prevista per il sottopasso. 

Risposte: 

ass. Tadi: scuola Spezzaferri c’è già un progetto, il problema è il finanziamento dati i costi elevati, 

siamo alla ricerca delle risorse aggiuntive partecipando a vari bandi. 

Inciviltà da parte dei padroni dei cani, vogliamo fare un’area di sgambamento cani a San Bernardo 



Cimitero di San Bernardo, la cappella è sotto il livello di calpestio, c’è umidità di risalita, da fare 

non solo intonaco ma è necessario un intervento più strutturale. 

Via Carnovali ci sono buche, la via è compresa nel piano interventi 2015, lo scorso anno speso 1 

milione di € per le strade, altrettanti quest’anno, ripristino strade interessate dal 

Teleriscaldamento si completerà dopo il tempo necessario per l’assestamento. 

Sottopasso via Dall’Oro, il progetto nuovo separa la zona pedonale da quella ciclistica (raddoppia 

lo spazio), occorre pazientare perché nel 2016 inizieranno i lavori. 

Ass. Piacentini: spiega il progetto dei vigili di quartiere, la città è stata suddivisa in 9 zone che, a 

rotazione, saranno tutte pattugliate, la sperimentazione riguarderà anche San Bernardo. Occorre 

tenere conto che l’organico della Polizia locale che era di 50 agenti è ora di 32, considerando 

anche le varie incombenze amministrative necessarie. 

Problema accattonaggio, Polizia locale e Questura stanno facendo controlli, ci vuole costanza, si 

tenga conto che la Legge consente di perseguire solo l’accattonaggio “molesto” e talvolta 

discriminare tra le varie modalità non è facile. Le telecamere sono funzionanti. 

Sindaco: sull’accattonaggio c’è un tema di sostenibilità (un numero non eccessivo di questuanti), ci 

vuole accoglienza (dato che si tratta di persone con tante gravi difficoltà), ma anche severità 

quando è necessario. La sicurezza è un tema importante, videosorveglianza è utile, è importante 

una maggiore frequenza degli spazi pubblici, occorre evitare che la gente si chiuda in casa. E’ 

necessaria una stretta collaborazione con le Forze dell’ordine.  

Raccolta rifiuti porta a porta, tema sul quale si tornerà, prevede un numero elevato di passaggi di 

ritiro: l’umido 3 volte la settimana, carta e plastica una volta, per chi ha poco spazio o deve star via 

da casa ci saranno isole di prossimità in 7 zone, con ingresso con carta CRS e videosorveglianza, 

rimane invece la campana del vetro e lattine. Non solo abitazioni, ma anche negozi e attività 

commerciali. 

Tari d’accordo sul fatto di premiare, ma è una cosa da fare progressivamente.  

Sig. ………: problema della pubblicità cartacea eccessiva che arriva nelle cassette postali e poi 

finisce in spazzatura, perché lo smaltimento rimane a nostro carico? 

Sig. …….: problema deiezioni cani, sarebbe necessario che il Vigile controlli se i possessori di cani 

hanno il sacchetto di raccolta, altrimenti dovrebbe mettere la multa. Segnala inoltre che Foresta di 

pianura è danneggiata. 

Sig.ra …….: andrebbe collegata la Coldana con la Foresta di pianura; inoltre il centro della città è 

deturpato dai graffiti. 

Risposte:  

Sindaco: il problema della raccolta rifiuti e dei relativi costi è quello della conformità alla regola, 

cioè che la differenziata sia ben fatta; ogni cittadino produce 516 Kg/anno, si inizia con il porta a 

porta e poi valuteremo come introdurre un sistema misurazione dei rifiuti prodotti. 

Foresta Pianura è gestita dalla Provincia, è previsto il collegamento ciclabile con ponte sulla 

Molina, nell’ambito di Lodi Living Expo. 



Per i graffiti che imbrattano i muri c’è un progetto con l’Istituto Bassi per un intervento di 

ripulitura partendo dagli edifici pubblici. 


